
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 25. DE NOVIEMBRE DE 1809.

SANTA CATALINA VIRGEN.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Juan de Dios.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 5' y se pone à las 4 h. 55'
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 47' 13"
Disminuye la Equacion 18" 7"^{'''} Lugar del Sol en la Ecliptica
08 S. 02.º 52' 39" Id. en la Equinocial en tiempo 16 h. 03' 17"
Es el 19 de la Luna. Sale à las 8 h. 49' noche, y se po-
ne à las 9 h. 31' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 3 h. 47' mad.

Seg. alta à las 4 h. 5' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 56' mañ.

Seg. baxa à las 10 h. 16' noch.

VARIEDADES.

Reflexiones sobre el gobierno de Bonaparte.

El que debe su fortuna à la iniquidad, solo ésta puede sos-
tenerlo en su elevacion: en este caso se halla Bonaparte
y su gobierno, calificado por la iniquidad, por la falsa polí-
tica, por la ambicion, y aun por la incapacidad; lo que pa-
samos à demostrar.

La iniquidad de Bonaparte se prueba por las continuas mar-
chas é ilimitadas levas de sus tropas; por sus enormes dispen-
dios en todo género de inmoralidad, y en mantener un sin
número de espías y delatores; por la intolerante y escandalosa

persecucion de todos aquellos que por qualquier título se le hacen sospechosos, aunque realmente no lo sean; y en fin, por todos los ardides que le sugiere su tiranía suspicaz. La eleccion que hace de los hombres mas depravados, tanto para sus consejos, como para todos los empleos, prueba su falsa política; la prueba, el sacrificio tan fatuo como inútil de todas sus fuerzas navales, y de sus ilusos é infelices aliados, proporcionando de este modo al pabellon ingles un dominio mas libre en los mares; la prueba igualmente, su inconsiderada, temeraria y chocante usurpacion de España, de que le resultó una guerra funesta, en que ha perdido una gran parte de sus exércitos; y en fin, la desatinada usurpacion de los estados del papa, con que ha promovido la guerra de religion, que es la mas terrible de todas. Se dexa conocer su desmedida ambicion por el abuso que hace de los socorros de sus aliados, por el abuso de sus victorias, por sus piraterías contra los pueblos neutrales, por la violencia y descaro con que provoca una insurreccion general; y últimamente, por haber tremolado sus águilas en la Polonia austriaca, con lo que ha abierto los ojos al gabinete de San Petersburgo. Su mala administracion, para la qual no bastan todos los tesoros robados á los pueblos que han tenido la desgracia de abrirle las puertas; la multitud de decretos, leyes y proclamas contradictorias, inútiles y ridículas; el abandono de las ciencias y las artes, la corrupcion de costumbres en toda la Francia, precedida de su contagioso exemplo y de la mania funesta de destruir el culto establecido, prueban claramente su incapacidad. En suma, todos estos grandes vicios del gobierno de Bonaparte se patentizan por un conjunto de hechos ridículos y abominables, cuya enumeracion llenaria muchas páginas: su máxima principal es la destruccion; pero por mas que se haya acostumbrado al crimen, nadie se libra del remordimiento, y es imposible que este gran déspota no tenga algunos intervalos, en que reflexionando sobre la carrera de sus dias, prevea el resultado de tantos crímenes y atrocidades.

Sus exércitos se componen de hombres de diferentes naciones, que conducidos los mas por la fuerza, esperan ansiosos la ocasion favorable para volar al socorro de su afligida patria.

Los soldados franceses, para azote de los demás pueblós, son igualmente gravosos á su propio pais, y la mayor parte de ellos sirven al tirano por tener así un medio de subsistir, que no hallan en el centro de su infeliz nacion, donde han perecido casi todos los ramos de industria, que hacen floreciente á los estados. Si actualmente volviesen estos hombres al seno de sus familias, oirian los clamores y verian las calamidades que ha causado su propia locura; y si comparasen la miserable recompensa que han recibido, con las brillantes promesas de Bonaparte, ¿quién duda que de instrumentos de opresion vendrian á ser medianeros de la libertad? El déspota lo prevee, conoce la disposicion de los franceses para las revoluciones, y recela que hallará en el senado de Paris la misma suerte que César en el de Roma. Por desgracia de la Europa aun no ha llegado este tiempo, ni él imita á César, ni los franceses á los romanos; pero teme ser otro César en el fin de su vida, y se cree obligado á perpetuar la guerra.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres, Noviembre 8. — Se supone que Bonaparte se halla resuelto á hacer una tentativa contra la isla de Walcheren, á cuyo fin se le espera en Amberes.

San Petersburgo, Octubre 7. — Desde que se firmó la paz entre Rusia y Suecia ha desaparecido de las aguas de Revel la esquadra inglesa, que ha cruzado en aquellos parages durante el verano. — Aun no se han cambiado las ratificaciones del tratado, en virtud del qual se consideraran como suecas las mercancías de fábrica inglesa, que haya en los dominios de Suecia. La Finlandia conservará su antigua constitucion. — Han llegado á Cronstadt tres buques americanos procedentes de Gothemburgo y cargados de efectos de aquel comercio. — Continuan los artículos coloniales á precios muy subidos, y el cambio baxo.

NOTICIAS DEL REYNO.

Sevilla 23 de Noviembre de 1809.

Acaban de recibirse los dos partes del general D. Juan Carlos de Areizaga, fechas á 19 y 20 desde Turleque y Daimiel, que han llegado al mismo tiempo.

En el primero avisa: que habiendo los enemigos emprendido

por el frente y flancos el ataque á nuestro ejército en Ocaña, particularmente al derecho con ánimo de envolverle, hubo por 3 horas una tenaz resistencia, y rechazándolos con su division el acreditado brigadier Lacy, la superioridad de la artillería enemiga causó dispersion; y en este caso se emprendió la retirada por la vanguardia y sexta division. Que nuestra pérdida es considerable, pero no ménos la del enemigo, porque fue rechazado varias veces por nuestra infantería, y el vivo fuego de la artillería.

Y el del 20 desde Daimiel es como sigue. — Excmo. Sr. — Esta noche he llegado á esta villa, y mañana pasará á la de Santa Cruz, donde he mandado se reuna la infantería, y en Manzanares la caballería de este ejército dispersado, á excepcion de una parte de la segunda division del cargo del brigadier D. Gaspar Vigodet, para contener al enemigo, cuyas guerrillas han llegado hoy hasta Madri-lejos, y de cuyo principal cuerpo nada sé, no permitirle se aproxime á Sierra-Morena, y conservar las subsistencias de la Mancha. Entónces siéndome posible, daré á V. E. noticia de la pérdida que ha habido; pudiendo decir desde luego á V. E. que ha sido muy considerable la de los buenos gefes y oficiales; prueba la mejor de que esta clase se ha distinguido en esta ocasion con el mayor honor, de lo que no me queda duda, á exemplo de los generales de divisiones que han acreditado su inteligencia en las buenas disposiciones y serenidad propia de su carácter. Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Daimiel 20 de Noviembre de 1809. — Excmo. Sr. — Juan Carlos de Areizaga. — Excmo. Sr. D. Antonio Cornel.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Noviembre 24. — Vales Reales.

De 66 y cuarto á 67 y cuarto.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con el Saynete *Los Criados y el Enfermo*. Seguirán la Opera en un acto *El Médico Turco*, el Minuet de la Corte y la Gabota; y se dará fin con el Saynete, la tragedia *El Manolo*. A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.